
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和４年度第１回中浦公民館運営審議会 

２ 議題 

１ 令和４年度愛南町教育委員会基本方針等について 

２ 令和４年度中浦公民館基本方針、重点目標(案)について 

３ 令和４年度中浦公民館事業計画(案)について 

４ その他 

３ 開催日時 令和４年６月 20日(月) 18時 00分から 19時 00分まで 

４ 開催場所 中浦公民館 ２階 研修室 

５ 傍聴者数  ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
山口 慶典、河野 永、飯田 豊一、猪野 浩二、赤﨑 和幸、

小山 明典、濵田 千枝子 

７ 担当所属 

所属名 中浦公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 埜下 征男 

館主 藤田 一郎 

主事 猪野 大輔 

８ その他の

所属 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 



発言者 発言内容 

藤田館主 

 

埜下館長 

 

各委員 

 

猪野主事 

 

 

 

 

山口会長 

 

 

猪野主事 

 

 

山口会長 

 

委員一同 

 

山口会長 

 

 

猪野主事 

 

 

山口会長 

 

委員一同 

 

山口会長 

 

 

委員一同 

 

山口会長 

(開会挨拶) 

 

(挨拶) 

 

(自己紹介) 

 

会長・副会長選出(会長に中浦総合区長 山口慶典委員、副会

長に中浦老人クラブ会長 河野永委員を選出) 

これからの進行は、山口会長にしていただきます。お願いし

ます。 

 

 それでは始めに、(１)令和４年度愛南町教育委員会基本方針、

社会教育方針について事務局より説明をお願いします。 

 

(令和４年度愛南町教育委員会基本方針、社会教育方針につい

て説明) 

 

 御質問等ありませんか。 

  

(質問なし) 

 

続きまして、(２)令和４年度中浦公民館基本方針、重点目標

(案)について、事務局より説明をお願いします。 

 

(令和４年度中浦公民館基本方針、重点目標(案)について説

明） 

 

 御質問等ありませんか。 

  

(質問なし) 

 

(２)令和４年度中浦公民館基本方針、重点目標は、承認でよ

ろしいですか。 

 

(了承) 

 

(案)を消してください。それでは、(３)令和４年度中浦公民



発言者 発言内容 

 

 

猪野主事 

 

山口会長 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

山口会長 

 

 

委員一同 

 

山口会長 

 

 

猪野主事 

 

山口会長 

 

委員一同 

 

山口会長 

 

猪野主事 

 

 

 

埜下館長 

 

 

 

館事業計画(案)について事務局より説明をお願いします。 

 

(令和４年度中浦公民館事業計画(案)について説明) 

 

ひとつだけ、盆踊りはお酒も飲むし、他の地域から帰ってき

た人も参加すると思われるので中止にします。 

その代わり、納涼祭は実施予定です。ただし、飲酒禁止です。 

地区としても、子どもと老人の交流の場は設けておきたいの

で、納涼祭の実施については、御協力をお願いします。 

ほかに御質問等ありませんか。 

  

(質問なし) 

 

それでは、(３)令和４年度中浦公民館事業計画は、承認でよ

ろしいですか。 

 

(了承) 

 

それでは、(案)を消してください。次に(４)その他について

事務局より説明をお願いします。 

 

(公民館事業点検評価の強化について説明) 

 

御質問等ありませんか。 

  

(質問なし) 

 

では続いて事務局より説明をお願いします。 

 

(子どもが集える公民館事業の展開について、令和４年度は４

半期に１度、令和５年度以降月に１回子ども対象の事業を実

施する旨説明） 

 

今後の中浦公民館での事業の進め方であるとか、中浦地区の

現状、子どもたちの休日の様子、どういった事業であれば子ど

もたちが興味を持ちそうかとか、率直な御意見、感触、御感想、

御提案など、お聞かせ願えたらと思います。どんなことでも構



発言者 発言内容 

 

 

藤田館主 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

飯田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤田館主 

いませんので、よろしくお願いいたします。 

 

これに関連する話だと思いますが、統廃合検討委員会で、学

校が統廃合していくと地域が寂れるとの声がある中で、それを

どうするかと考えたときに小学校にも協力してもらうという意

見がありました。年間事業の一環として１学年だけでもいいか

ら各地域に、６年１組は今年はあの地域に、２組はこの地域に

といった形で事業に参加させるといった意見なんですけど、学

校事業ということになれば人数の心配もしなくて良いとなりま

す。 

中浦の状況を見ていると、もうそれに頼るしかないのではな

いかと思います。学校にお願いして、この月のこの事業は１学

年だけでも参加してもらうという形はできないかなと思ってい

ます。 

 

学校がなくなっているのは事実です。学校がなくなった地区

は、公民館の役割が大きくなっていくと僕は思っています。 

今言われたことは、学校が地域に行ってということだと思う

んですけど、それは、公民館事業とは別だと思います。 

公民館事業とは、公民館に来てもらって一緒にやろうやとい

うものだと思っています。 

僕は、前に家串小学校の校長をしていましたが、魚神山小学

校が家串小学校と合併したのもあり、全校児童で魚神山に年１

回訪問し、魚神山小学校の校歌を歌って、旧校舎で弁当を食べ

て、周辺を散歩して、魚神山のばあちゃん、じいちゃんはすご

く喜んでくれました。ただ、家串小学校は、魚神山小学校とだ

け統合していたからこういったことができたのかもしれませ

ん。 

今後は、どんどんいろんな学校が統合して行くので、学年を

区切ってやらないと平城小学校は特に難しい。 

平城小学校に教頭でいたときは、赤水小学校に運動会とかは

行っていました。でも、それも複数の学校が統合してくると難

しいぞということになっていきました。 

ですので、学校に協力してもらうとなると、学年を区切って

ということしかないのではないかと思います。 

 

今後ますます問題になっていくと思います。 



発言者 発言内容 

 

 

 

 

飯田委員 

 

 

 

 

 

藤田館主 

 

 

 

飯田委員 

 

 

藤田館主 

 

赤﨑委員 

 

 

藤田館主 

 

 

 

埜下館長 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

 

 

 

昨年の愛南町の出生数が、たしか 70 人を切っとったはずで

す。それを考えれば、どの学校も１学年２クラスにならないぐ

らい子どもが少なくなります。 

 

そういったことを踏まえると、中浦だけでの公民館事業は難

しくなってくると思うので、菊川でボルダリングをするみたい

にした方がより人は集まるのではないか。 

そのためには、公民館と財政の担当が話し合って予算をだし

てもらう方向でやるのが一番かなと思います。 

 

ただこういう状況の中なので予算化は難しいと思います。 

難しいので運営審議会の回数を増やして、予算前にも運営審

議会をすることになったと思うので。 

 

そのためにも実績という意味でこのボルダリング教室が大切

になると思います。 

 

赤﨑委員とこの子どもは何年生ですか。 

 

中学３年です。中浦の中学生は、３人おりますが、３人とも

中学３年生です。 

 

卒業していく子ばっかりで入学する子がいないんですよね。 

中学生以上は、公民館行事になかなか参加してもらえないし、

高校生になったらなおさらです。 

 

高校生になったらスタッフとして協力してもらえるようにな

れば有難いのですが。 

 

子どもを対象とした事業だけではなく、子どもも参加できる

事業を考えたり、既存の大人や老人が実施している事業に子ど

もも参加してもらったりとか、そういった形で進めたいのです

が、それに子どもが参加するのかは、また別の話になってきま

す。 

また、子どもが集うための事業というのは、子どもがしたい

ことをやらせるというのもあれば、大人が子どもにしてもらい

たい、体験させたいこともあると思います。中浦でしかできな



発言者 発言内容 

 

 

 

 

藤田館主 

 

 

 

埜下館長 

 

 

藤田館主 

 

 

 

 

 

 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

委員一同 

 

山口会長 

 

 

 

山口会長 

いことを子どもに体験してもらうというものがあれば、ほかの

公民館区の子どもも来てくれるかもしれません。 

何か中浦でしかできないものとかありませんか。 

 

今の子どもは忙しいんですよね。 

小さい子でもいろいろ習い事をしているので、なかなか難し

いな。 

 

よっぽど参加したいと思えるような事業であれば、参加して

くれるとは思いますが。 

 

旧中浦小学校を活用した、松山将棋クラブの合宿は、小学１

年生から中学生までの 30名ぐらい来ました。その合宿のときに

中浦の子や愛南町の子を呼んで交流とかもおもしろいかもしれ

ません。ただコロナが問題ですけど。 

松山の将棋クラブの合宿は、コロナの関係で２年間できてい

ませんでしたが、今年度は、８月上旬に実施する予定です。 

ほかにも旧小学校の利用としては、ねんりんピックの関係で

役員の人の泊まる場所にしたいなとかは思っています。 

 

公民館の運営審議会については、資料のスケジュールのよう

に年間３回の実施を予定しています。また、子どものための事

業だけでなく、公民館事業について今後も話し合いができれば

と思いますのでよろしくお願いします。 

 

 (意見なし) 

 

ほかに意見がないようなので、これで全ての議事を終わりま

す。第２回、第３回もありますので、みなさんよろしくお願い

します。 

 

(閉会挨拶) 

 


